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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 18. Sitzung des Ausschusses f. Finanzen, Wirtschaft und Personal 
vom 28.06.2021 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
Coronabedingt sind maximal 5 Besucher zulässig. 

 
 
Anwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Christian Lübbe  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Ute Johanns  
Herr Winfried Müller  
Herr Horst Sievert  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Gert Borcherding Vertreter für RM Bruning 
Herr Jan-Gerd Bührmann  
Herr Andreas Quebbemann  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Robert Goda  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Herr Jürgen Kiesekamp  

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG 
Herr Michael Jeurink  
Herr Michael Schlingmann  
Herr Dr.-Ing. Benjamin Weinert  

Sonstige Mitglieder 
Herr Josef Riepe  

Verwaltung 
Frau Sonja Bodensiek  
Herr Udo Müller  
Herr Klaus Sandhaus  
Herr ESTR Ulrich Willems  

Protokollführer 
Herr Thomas Bettig  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Klaus Kossak  

Mitglieder CDU-Fraktion 
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Frau Monika Bruning  
 
 
Beginn: 18:00   Ende: 19:37 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzungen/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 15.03.2021   

 4   Einwohnerfragestunde   

 5   Unterjähriger Bericht über die finanzielle Entwicklung der Stadt 
Bramsche 
 

  

 6   Zusätzliche Mittelzuführung an die Stadtmarketing GmbH WP 16-21/1017  

 7   Aktuelles aus der Wirtschaftsförderung   

 8   Informationen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
 
TOP  1 Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Ausschussvorsitzender Lübbe eröffnet die 18. Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Wirtschaft und 
Personal, begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.   
 
 
TOP  2 Ergänzungen/Feststellung der Tagesordnung  
 
Ausschussvorsitzender Lübbe beantragt, die Tagesordnung um den Tagesordnungspunkt `12 
Sonstiges´ zu ergänzen. 
 
Abstimmungsergebnis:   10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
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TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
15.03.2021 

 

 
RM Quebbemann beantragt, die Niederschrift um die Aussage von RM Kiesekamp unter TOP 6 – 
Antrag CDU- `Änderung der Hauptsatzung, Stadtbaurat als Beamter auf Zeit´ zu ergänzen, dass eine 
Entscheidung in dieser Angelegenheit mit großer Mehrheit erfolgen sollte. 
 
Der Ausschuss genehmigt den öffentlichen Teil des Protokolls der Sitzung vom 15.03.2021 mit der 
von RM Quebbemann beantragten Ergänzung. 
 
Abstimmungsergebnis:   10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
 
TOP  4 Einwohnerfragestunde  
 

- keine  
 
 
TOP  5 Unterjähriger Bericht über die finanzielle Entwicklung 

der Stadt Bramsche 
 

 
Frau Bodensiek berichtet dem Ausschuss über die finanzielle Entwicklung der Stadt Bramsche im Jahr 
2021 – siehe Anlage. 
 
 
TOP  6 Zusätzliche Mittelzuführung an die Stadtmarketing 

GmbH 
WP 16-21/1017 

 
Herr Sandhaus gibt umfangreiche Erläuterungen zu der Vorlage und beantwortet verschiedene 
Fragen dazu.  Insbesondere weist er darauf hin, dass es sich hier bewusst um einen Stadtgutschein 
handele, der auch sämtliche Ortsteile mit einbeziehe. Als zentrale Ausgabestelle der Gutscheine sei 
zunächst die Tourist-Information im Tuchmacher-Museum vorgesehen. Um Missbrauch zu 
vermeiden, könne die Karte in der Startphase von einer Person mit maximal 200 Euro aufgeladen 
werden. Für Arbeitgeber biete sich überdies die Möglichkeit, Gutscheine unter Nutzung des 
steuerfreien Sachbezugs an ihre Mitarbeiter auszugeben. 
Herr ESTR Willems ergänzt diese Ausführungen mit dem Hinweis auf die Deckung der 
entsprechenden Mittelzuführung. Die Haushaltsausgabereste beim Rechnungsprüfungsamt 
resultieren aus einer Änderung des § 179 Abs. 1 der Kommunalverfassung durch den Gesetzgeber. 
Für die Haushaltsjahre bis einschließlich 2020 können die Kommunen von einem konsolidierten 
Gesamtabschluss absehen. Im Resultat bedeute das für die Stadt Bramsche die Einsparung der 
Kosten für einen Wirtschaftsprüfer für die Jahre 2014 bis 2016. 
 
Der Ausschuss empfiehlt, entsprechend der Vorlage WP 16-21/2017 zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis:   8 Stimmen dafür 
    0 Gegenstimmen 
    2 Enthaltungen 
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TOP  7 Aktuelles aus der Wirtschaftsförderung  
 

a. Berufsorientierungsparcour (BOP) 2021 
 

Herr Sandhaus informiert den Ausschuss, dass geplant sei, den BOP 2021 am 22. und 23. 
September in Präsenz durchzuführen.  

 
b. Erweiterung Amazone 

 
Die Arbeiten zur Erweiterung des Unternehmens Amazone wurden zwischenzeitlich 
aufgenommen. 

 
c. Vermarktung Gewerbegebiet Eiker Esch 

 
Herr Sandhaus stellt die Vermarktung des Gewerbegebietes Eiker Esch im Umfang von 10 ha 
anhand eines Planes dar. Aktuell noch verfügbar seien lediglich zwei Grundstücke mit der 
Einschränkung, dass bereits konkrete Kaufinteressenten existieren. Die entsprechenden 
Vorlagen seien für die Sitzungen des Ortsrates Schleptrup bzw. des Verwaltungsausschusses 
vorgesehen. 

 
d. Sachstand Breitbandausbau 

 
Herr Sandhaus informiert den Ausschuss über den aktuellen Sachstand zum Breitbandausbau 
in Bramsche.  

 
e. Förderprogramme 

 
Herr Sandhaus berichtet über zwei Förderprogramme, für die man entsprechende Anträge 
stellen werde.  

 
 
TOP  8 Informationen  
 

a. Vorläufiger Jahresabschluss 2020 
 

Frau Bodensiek berichtet dem Ausschuss über den vorläufigen Jahresabschluss 2020. 
 

Siehe Anlage  
 

b. Feuerwehr Hesepe 
 

Herr ESTR Willems beantwortet eine Anfrage aus der letzten Ausschusssitzung hinsichtlich 
der Haushaltsreste der Feuerwehr Hesepe. Die vorhandenen Mittel sollten zunächst nicht 
eingesetzt und auf den Ausbau des vorhandenen Parkplatzes verzichtet werden. Im 
Zusammenhang mit der Nutzung des ehemaligen Sparkassengebäudes durch die Feuerwehr 
Hesepe könne der vorhandene Sparkassenparkplatz entsprechend genutzt werden. Hier 
sollte man die Gesamtplanung abwarten, was auch von der Feuerwehr Hesepe so gesehen 
werde. 
RM Sievert gibt zu bedenken, dass auch Kunden des Geldautomaten der Sparkasse und 
Anwohner diesen Parkplatz nutzen würden. 
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TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
RM Quebbemann bedankt sich im Namen der CDU-Fraktion bei allen Ausschussmitgliedern für die 
angenehme, ruhige und sachbezogene Zusammenarbeit in diesem Ausschuss, wozu sicher auch die 
überparteiliche Leitung durch den Ausschussvorsitzenden beigetragen habe. 
 
Ausschussvorsitzender Lübbe schließt sich diesem Dank an alle Ausschussmitglieder und der 
Verwaltung an. 
 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 

- keine  
 
 
 
 
Christian Lübbe ESTR Ulrich Willems Thomas Bettig 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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